



多摩辺

学校だより

昭島市立多摩辺中学校

校長 堀田 典子

令和8年1月9日



前を向いて進む一年に!!

校長 堀田 典子

新しい年を迎える気持ちも新たに3学期が始まりました。この学期は一年のまとめてあると同時に、これから自分の自分を形づくる重要な節目の学期です。これまでの学びを確かめながら、次の学年への準備を進めるためにも、日々の授業や学校生活の中で、小さな努力の積み重ねを大切にしていきましょう。

さて、今年は午年です。干支の動物にはそれぞれ意味が込められていますが、馬は「物事がうまくいく」とされ、縁起の良い動物です。また、常に前を向き、全身を使って力強く進む姿から、「勢いが増す年」ともいわれています。今日はこの馬のエピソードに重ねて、多摩辺中生の皆さんに寄せる私の願いをお話ししようと思います。

中学校生活では、勉強や部活動、友達との関わりの中で、さまざまな壁にぶつかることがあります。テストで思うような点数が取れなかったり、練習の成果が発揮できず悔しい思いをしたり、時には人間関係で悩むこともあるでしょう。そんなときに下を向いてしまうと、気持ちまで沈んでしまいます。しかし、失敗は「挑戦した証」です。壁にぶつかったときこそ、「これは自分を成長させるチャンスだ」と前向きに捉えてみてください。前を見据えて進み続ければ、必ず新しい景色が見えてきます。

特に受験を控える3年生にとっては、これからが一番苦しく、辛い時期に入ります。それでも下を向かず、前を向いて挑戦する姿勢を積み重ねていくことが、自分の進路や人生を切り拓く力になります。皆さん一人ひとりが、進路の実現や進級に向けて新たな目標に挑み、「うまく進み、笑顔が生まれる一年」となることを願っています。どうか頑張ってください。



【3学期始業式講話より一部抜粋】

【保護者の皆様へ】～保護者アンケート集計結果～

年末にご協力をいただいた保護者アンケートの集計結果がまとまりました。一部、抜粋したものですが、お知らせいたします。(回答率69%)

1:そう思う 2:だいたいそう思う 3:あまりそうは思わない 4:そうは思わない (%)

	1	2	3	4
1 学校は、お子様に学力を付けさせていると思うか?	18.6	59.9	18.6	3.0
2 学校は、お子様の学力や学習意欲を向上させるために、タブレットを有効に活用していると思いますか?	17.7	52.7	24.1	5.5
3 学校は、外国語の授業でお子様が進んで外国語でコミュニケーションを図れるよう、工夫していると思いますか?	5.9	45.6	41.8	6.8
4 お子様は、家庭学習の習慣が身に付いていると思いますか?	12.2	30.8	38.4	18.6
5 お子様は、思いやりの心をもって行動している様子がみられますか?	34.6	59.5	5.1	0.8
6 学校は、お子様の心の居場所づくりに努めていると思いますか?	17.7	61.6	15.6	5.1
7 お子様は、楽しく学校生活を過ごしていると思いますか?	37.1	51.5	9.3	2.1
8 お子様にいじめはどんな理由があってもいけないことだと伝えていますか?	32.5	57.8	8.4	1.3
9 学校はお子様に将来の生き方や夢について考える機会を提供していると思いますか?	18.6	55.3	23.2	3.0
10 学校からお子様に提供される進路に関する資料・情報は役に立ちますか?	13.1	61.2	22.4	3.4
11 お子様は、自分の将来や進路について考えていると思いますか?	18.1	44.7	31.2	5.9
12 学校の体力向上の取組について、満足していますか?	11.8	56.1	28.7	3.4

アンケートは、全部で27項目ありましたが、学校での学習・生活に関わる項目をピックアップしました。概ね、肯定的回答(1と2)が多かったのですが、外国語でのコミュニケーションや家庭学習の習慣についての項目は、否定的回答(3と4)が多く、生徒の回答も同様の傾向がありました。外国語でのコミュニケーション能力の向上については、少人数での指導や「話すこと」を重視した授業を展開しておりますが、さらに工夫改善できることを考えていきます。また、家庭学習については、全くしていない生徒の割合は1、2年生で約 20%となっております。宿題や日々の予習・復習については、継続的に声を掛けますので、ご家庭でのご支援もよろしくお願いします。

